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１０月６日（火）の総合で、松松レンジャーズとして活躍してきました！１組・２組は根上山、

３組・４組・５組は大浜学校林で、松林の保全活動として松葉かきを行いました。昨年度、みんな

が２年生の時にも企画されていましたが、当日は残念な

がら雨で流れ…しかし、今回は好天に恵まれ、気持ちよ

く活動することができました。地域の方、根中の先輩が

大事に育ててきた松林をみんなでお世話し、さらに後輩

たちが守っていく。みんながおじいちゃんやおばあちゃ

んになった頃、根上の松林はどのように成長を遂げてい

るのでしょうか。楽しみですね。

～根上山～

◆２年生の時は残念ながら雨で中止になってしまい、松松レン

ジャーズに参加することができませんでしたが、３年生になり

今回参加することができ、とても嬉しかったです。自分から積

極的に動いたり、クラスメイトと協力したりと、少しでもクロ

マツと私達をサポートしてくださった方達のために、働くこと

ができました。１年生の時も思いましたが、改めてボランティ

ア活動の素晴らしさを実感することが出来て良かったです。こ

れからもこの気持ちを忘れずにボランティアをする際は、頑張

ろうと思います。１組女子

◆松の周りから松葉の落ちたのを取り、きれいににするのが大変でし

たが、毎年先輩も後輩もみんなに受け継がれているのを改めて知りま

した。まっすぐに伸びている松がある一方、幹が斜めのものもあり、

不思議だなと思いました。この活動ができて良かったし、またやりた

いなと思いました。１組女子

◆松林の掃除をしてみて、葉の多さと大変さで驚きました。普段から外の掃除

をしていなかったので、この活動に参加して、自然を守る大切さと難しさを知

りました。ここにある松が昔なかったことは知っていたけれど、その生い立ち

を聞くととても歴史があることも知りました。２組女子

◆松松レンジャーズに参加して、松の

根の成長について学ぶことができまし

た。松の周りの清掃は初めてで、どう

すれば効率的に進められるのかなど、

いろいろと職人さんから教えてもら

いました。２組男子

能美市立根上中学校

令和２年（２０２０年）

１０月１５日（木）Ｎｏ．２４

松
に
ま
つ
．
．
に
待
っ
た
松
松
…



～大浜学校林～

◆松松レンジャーズは、松にとって負担となる落ちている松

葉を取り除き、取った松葉を肥料等にして活用するという有

意義な活動であるとわかった。友達と楽しみながら、大事な

松を守ることができたので良かったです。蛇などの動物にも

遭遇して、自然とふれ合う機会ともなりました。最終的に、

松葉があまり落ちていないところまでできて、達成感があり

ました。またこの活動に参加するかわからないけれど、この

ような有意義なボランティアなどに参加していきたいと思い

ます。ありがとうございました。３組男子

◆久し振りにこんなに長く掃除をした気がする。疲れたがそれ

以上の達成感を得られた。根上がり松の歴史・役割を知ってと

ても勉強になった。実際に活動を始めて、まず思ったことは、

松葉の量が多すぎることだ。これだけの量をかがんで集めてい

るボランティアの方々は「スゴイ」と思った。自分の故郷には

誇れる松林があって、その松林を守るためのこの経験は、自分

にとって役立つと思う。３組男子

◆今日は３クラスのみんなで協力して作業することがで

きました。これからボランティアなどがあったら、積極

的に参加したいと思いました。４組男子

◆松の知識を得ることができて嬉しかったです。作業は

思ったより楽しく、皆で騒ぎながらできたのは良い思い

出になりました。松の生えている範囲が広く、数多くの

松が生えていてすごいと思いました。４組女子

◆松松レンジャーズをして、ボランティアをする意味や

楽しさを知ることができました。友達と楽しく話したり、

協力したりして松の葉を集めることができました。この活

動を通して、地域のためにボランティア活動をしたりして

貢献することの大切さを知りました。だから、これからは

周りの人にボランティアの大切さを伝えたり、積極的に参

加したりしていきたいです。５組男子

◆松松レンジャーズへの参加は初めてだったが、松葉を

みんなと協力して集めることができた。思っていた以上

に松葉がたくさんあったので、集めた時はやりがいや達

成感をとても感じました。また、松の木は風や砂、潮を

防いでいると、初めて知りました。この松松レンジャー

ズで学んだことをたくさんのことに生かしていきたいと

思った。５組男子

松は土に養分があると横に根を張ってしまいます。

下へ下へと深く根を伸ばすことで自分の体を支え、

しっかりと立つことのできる松に育てるために、松

葉かきをし、少し厳しい環境（養分の少ない状態）

を作ります。もしかして、”人”も同じなのかな…。


